

# En el camino de la unidad de Socialistas y Comunistas

## Se han dado pasos importantes

El Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista, en su última reunión, celebrada recientemente ante la situación internacional, que exige cada vez más la unidad del pueblo español, y en particular de socialistas y comunistas, ha tomado importantes acuerdos. Lo fundamental de la importancia de estos acuerdos supone una nueva etapa de realidad, de la que esperamos, lógicamente, saldrá robustecida nuestra armonía, creando el ambiente moral que haga fructífero este trabajo.

En esta reunión se han estudiado profundamente, como el caso requiere, todos los problemas del momento, así como los resultados de los trabajos realizados en torno a la unidad y, ante lo imprescindible de la misma para ganar la guerra, sacáronse conclusiones contundentes --además del reconocimiento de las ya adoptadas en reuniones anteriores, rebasadas y cumplidas gran número de ellas-- encaminadas a llevarla a cabo con el ritmo que las circunstancias requieren.

Efectivamente, la unidad de los Partidos Socialista y Comunista es el estimulante más adecuado

# DIARIO DE ALMERIA

Boletín del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII.—NUM. 7.623

miércoles 12 de octubre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

para llegar a la unidad de acción de todo el pueblo español que lucha por sus libertades. Esta, a su vez, es el arma indispensable para conseguir la victoria. La unidad de acción de comunistas y socialistas, en definitiva, nos conducirá al triunfo sobre el fascismo invasor a través de la colaboración más estrecha entre todas las capas de la población interesadas en ese sentido, colaboración que se traducirá en una mayor ordenación e intensificación de la industria y de la economía, en el creciente perfeccionamiento de nuestro Ejército y en la solución de muchos y difíciles problemas, como el de aprovechamiento de los productos

(Pasa a la página siguiente)

## Los nuevos ladridos de Hitler preocupan a la prensa francesa

París, 11, 10 noche.—Los periódicos comentan el último discurso de Hitler, y "Le Jour," hace resaltar el peligro de la existencia en Europa de un jefe de Estado, tan poco dueño de sí mismo, que en el solo espacio de 9 días, es capaz de insultar y amenazar: a las potencias, a las que antes había adulado. Y pregunta: ¿Qué prepara Francia para hacer frente a

la amenaza de un insensato, colocado al frente de tantos millones de hombres?

**MUSSOLINI QUIERE FORZAR AL PUEBLO ITALIANO A QUE CUBRA LAS LACRAS DEL FASCISMO**

Roma, 11, 10 noche.—Se ha reunido, por primera vez, bajo la presidencia de Mussolini, la sesión de Autarquía. Mussolini puso de relieve la necesidad de que se encuentre Italia, debido a la falta de divisas, de que se adapte la producción a las necesidades del país.

## Sigue la merienda

Varsovia, 11, 10 noche.—Las tropas polacas han ocupado la ciudad de Kamina, importante cuenca minera.

## El Gobierno ordena figure Antonio Coll, a la cabeza de su escalafón, con el nombre de "Héroe de Usera"

Barcelona, 11, 10 noche.—En el "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional" se inserta una circular de la Subsecretaría de Marina, que dice así: Como recompensa al ejemplo y magnífica actuación, del que fué cabo de Infantería de Marina, Antonio Coll, este Ministerio ha resuelto concederle el ascenso de sargento a teniente, con la antigüedad de seis o nueve de Octubre de 1936. El héroe Antonio Coll se distinguió como primer antitanquista, que encontró la muerte cuando defendía

su puesto, al pie de una ametralladora; asimismo, con el fin de perpetuar, en el Cuerpo de Infantería Marina, en lo particular y en el de la Marina en general, el nombre de Antonio Coll, se dispone que éste figure a la cabeza de

la escala de los demás tenientes del expresado Cuerpo, con la condición de héroe de Usera.

Leed MUNDO OBRERO

## Parte de Guerra

### La aviación del crimen bombardea Cartagena

Ejército de Tierra

ESTE.— Durante la noche última, el enemigo consiguió recuperar las dos posiciones que nuestras fuerzas conquistaron ayer en Sierra Pandols. Hoy, las fuerzas al servicio de la invasión han continuado atacando nuestras posiciones de Coll del Coso, siendo totalmente rechazadas.

La artillería republicana batió,

con gran eficacia, dos concentraciones de infantería enemiga, a las que causó muchas bajas.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

Los aparatos extranjeros, procedentes de Mallorca, bombardearon ayer, en tres ocasiones, el casco urbano de Cartagena, causando víctimas.

## INDALECIO PRIETO CONFERENCIA CON EL MINISTRO DE HACIENDA

Barcelona, 11, 10 noche.—Esta mañana celebró una detenida conferencia con el Ministro de Hacienda, Indalecio Prieto.

## Para conmemorar la Fiesta de la Raza, se crea el "Premio España"

Por el Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad ha sido dada una disposición creando el «Premio España» en conmemoración del 12 de Octubre, Fiesta de la Raza.

Este premio, que tiende a unir

NO DIRA MUCHO

## Chamberlain contestará al "discurso" de Hitler

Londres, 11.—Se anuncia que el "premier" ministro inglés, Chamberlain, pronunciará en breve un discurso en réplica a las diatribas lanzadas por el dictador alemán en su última perorata.

aún más los lazos de fraternidad entre los países hispanoamericanos y nuestra Patria, será concedido anualmente a la obra de Literatura, Historia, Ciencia y Arte, que se considere más importante y meritoria.

Consistirá en una medalla grabada y fundida expresamente a este efecto y en 25.000 pesetas.

Los nombres del autor y obra a quien se conceda este galardón serán dados a conocer el 12 de Octubre de cada año, informándose de la personalidad del autor y significación de la obra.

## La U. R. S. S. cumple sus compromisos

Londres, 12, 2 madrugada.— El embajador de la Unión Soviética ha visitado a Halifax para protestar contra el discurso pronunciado ayer por Lord Weinterton, canciller del ducado.

Maisky llamó la atención de Halifax en el sentido de que, el día 21 de Septiembre, declaró que Rusia estaba decidida a colocarse junto a Francia para cumplir todos sus compromisos y obligaciones derivadas del tratado.

## Los voluntarios de verdad, se van

LOS OTROS... LOS ECHAREMOS

París, 12, 2 madrugada.—En los círculos democráticos se declara que la retirada de voluntarios extranjeros, que combaten al lado de la República, prosigue activamente.

Los internacionales son llevados desde el frente a los campos de concentración organizados por toda Cataluña, los cuales son desarmados y dados de baja en el Ejército.

Se espera que todas estas operaciones quedarán terminadas en el curso de la presente semana.

## Otro proceso por alta traición

### La justicia ha de ser implacable

Madrid, 11, 10 noche.—Ha pasado al tribunal competente, otro proceso importante por delito de alta traición, denominado de los 182, ya que a este número ascienden los encartados.

El juicio se celebra para 129, debido a que se han formado piezas separadas para los restantes, por encontrarse en el hospital, o porque su responsabilidad pueda concretarse mejor el asunto.

De lo actuado en este proceso se desprende una relación extraordinaria con los fascistas del célebre juicio de los 195, pues aparecen los nombres de Anastasio Ruiz, Florentino López González, del titulado Fani y de otros más que fueron condenados a muerte en la sentencia que anteriormente se dictó y que está pendiente de nueva revisión.

En lo que se refiere a la calificación

## En Alcubillas se conmemora el segundo aniversario del Decreto de 7 de Octubre

Se ha celebrado una gran Asamblea para conmemorar el segundo aniversario de la promulgación del Decreto de 7 de Octubre, explicando a los campesinos el contenido de dicho Decreto.

Se cerró el acto votando las siguientes resoluciones: Saludar al ministro de Agricultura por la justa política agraria que realiza y adherirse, en nombre de los campesinos, al Gobierno de Unión Nacional, prometiendo trabajar la tierra con más fe y entusiasmo que nunca.

Los enemigos de la unidad de la juventud, siguen trabajando. Cada militante de la J. S. U. y cada antifascista ha de estar prevenido contra ellos.

La unidad juvenil es uno de los más sólidos puntales de nuestra victoria.

Luchar contra ella es ayudar —consciente o inconscientemente— al fascismo.

## Comentario Local

Antifascista, no lo olvides.  
 ¡¡Campana de Invierno!!  
 Contribuye a ella, hoy mismo y ganarás otra batalla al fascismo.  
 Piensa, además que tus hermanos del frente, sentirán, como una suave caricia, el acercamiento de la retaguardia en esta III Campana de Invierno.  
 A tus familiares; a tus amigos. Incúlcales el deber que tienen a aportar su donativo a la Campana de Invierno.  
 Nuestros soldados sufren ya los rigores del frío y no debes olvidarlos de tu pensamiento y de tu acción.

## Central de Exportación de Uva de Mesa

El Comité Ejecutivo de esta Central de Exportación de Uva de Mesa, ha decidido adquirir, en firme, toda la cosecha de uva utilizable, tanto para la exportación a los mercados consumidores del extranjero como la destinada al consumo interior. A este fin, los parraleros, en obligado servicio y acatamiento a las disposiciones de la Superioridad, no podrán disponer de la cosecha sin antes decidir el organismo el destino que al fruto haya de dársele.

La Central tiene fijadas normas, por su Consejo de Administración, para el precio a pagar al productor, según calidad, y para el precio a fijar para el consumidor, cuando del consumo interior se trate. Estos precios, que señala la Central en los papeles productores, por medio de sus Delegados, y, en las poblaciones de consumo, en inteligencia con las autoridades de abastecimientos que dependen, directamente, de la Dirección General, no pueden, en modo alguno, ser modificados.

Quiere hacer constar la Central, para información de los productores, que el precio que se pague al cosechero tiene carácter provisional, ya que la Central, cuya función escapa a la especulación y al negocio, al obtener beneficios, los ha de repartir entre los parraleros. Naturalmente, que, para llegar a esto, es preciso obtenerlos. Confía la Central—su Comité Ejecutivo, más propiamente dicho—alcanzarlos, dado las normas trazadas para la exportación y el procedimiento de movilización del fruto para el mercado interior.

Al hacer públicas estas decisiones espera la Central que los parraleros abandonen inquietudes y que dejen de adoptar decisiones precipitadas que han de entorpecer necesariamente, su gestión que por otra parte, en uso de las facultades que por Ministerio de la Ley tiene, no le es dado permitir.

Almería 10 de octubre de 1938.  
 El Gerente Accidental, **ROGELIO QUILES**.

# J. S. U.

CLUB DE CANJAYAR

Han sido expulsados, por indisciplina, de la J. S. U., Bernardo Waisen Sánchez, Anita Gómez Pérez y Modesta Pastor Abad.

## El Socorro Rojo de España a las Brigadas Internacionales

La declaración formulada con toda solemnidad ante la Sociedad de Naciones por el señor Presidente del Consejo de Ministros acerca de la retirada de combatientes extranjeros, hállese en vías de ejecución, tan pronto ha sido proclamado el propósito del Gobierno. La República española hace, como siempre, honor a su palabra con lealtad y diligencia máxima. Apenas anunciada la resolución del Gobierno los nobilísimos amigos de España que, en prenda de efectiva solidaridad con la Causa del Pueblo, venían luchando a su servicio en las Brigadas Internacionales, se apresuran a cumplimentar la consigna nacional, convenidos de las razones que aconsejan esta separación. Acatan los designios del Gobierno con la rapidez del que comprende que debe marchar pronto; también con la emoción del que no quisiera partir nunca.

En los primeros días de noviembre de 1936 —jornadas azarosas en que peligran los destinos de nuestra Patria— hombres dotados de fina sensibilidad política, abandonaron su gabinete de estudio, su puesto en la fábrica, su ocupación en el agro, y comparecieron en España para ayudar al Pueblo en su lucha por la independencia del país y por la dignidad del Mundo. Los combatientes que, desde tierras lejanas llegaron a nuestro suelo inflamados de fervor por la Causa de la Libertad, dignifican la calificación de Voluntarios, mixta y profanada por los rebeldes de mercenarios suministrados a los rebeldes, con miras de invasión y sojuzgamiento por los Gobiernos totalitarios. Nuestros Voluntarios vinieron a pelear a nuestro lado, dóciles a un imperativo de conciencia. Ningún interés les trajo. Ninguna merced les indujo a permanecer entre nosotros. El único premio granjeado por su sacrificio ha sido la satisfacción de

### UN PREMIO EN ALMERIA

Barcelona, 11, 10 noche.—Premios mayores del sorteo de hoy primero, 24.760, Barcelona; segundo, 6843, Barcelona; tercero, 20714, Barcelona; cuarto, 5655, Barcelona; 26457, Valencia, 18805, Madrid; 25777, Alicante; 27315, Valencia; 4260 en ALMERIA.

## Nuevo Comité Local del Frente Popular Antifascista

En el vecino centro minero de Rodalquilar, representados por las organizaciones sindicales, C. N. T.—U. G. T.—Partido Socialista y Partido Comunista, se ha constituido el Comité Local del Frente Popular Antifascista.

No ofrece la más mínima duda que estos compañeros han de hacer obras fructíferas en bien de la causa, esperando del Frente Popular Antifascista de Almería, tome buena nota y cuente con la cooperación de los mineros antifascistas de Rodalquilar para todo cuanto les sea beneficioso a fin de extirpar al fascismo nacional e invasor.

EL CORRESPONSAL

haber contribuido generosamente a una empresa de histórico rango universal. Su rasgo magnífico de desprendimiento perdurará eternamente en la memoria de nuestro Pueblo. El Puente de los Franceses, la Casa de Campo, El Pardo, el Barrio de Usera, Jarama, Brunete, Guadalajara, Jaén, Almería, Belchite, en los primeros meses, y, más tarde, Ebro y Levante, son nombres evocados de hazañas heroicas en las cuales van unidos los nombres de nuestros compatriotas y los de estos luchadores, ciudadanos nacidos en otros países y bajo otros cielos, que en España han revalidado con su sangre los títulos de la fraternidad universal. Nunca olvidará el pueblo español a estos hermanos que cayeron en defensa de nuestra independencia. La tierra de España, áspera y dura frente al invasor que osa mancillarla con su planta, se torna blanda, suave y amorosa, transida de cálida ternura para proteger el último sueño de los que, en su amor por ella, hicieron ofrenda de su vida. Los que se marchan ahora, con lágrimas en los ojos y con el puño cerrado, llevan alta la frente y rebosante de optimismo el corazón. Salen de España con el orgullo de haber contribuido al triunfo de nuestra independencia nacional y convencidos de que dejan tras de sí, huella in

## Pasionaria se dirige a las mujeres de Francia

París, 11.—En una conferencia celebrada por el Comité Internacional de Mujeres, "Pasionaria" hizo un llamamiento a las mujeres francesas para que se movilicen

deleble en el recuerdo de todos los españoles.

El Socorro Rojo Internacional quiere testimoniar su gratitud a estos hombres que han sabido luchar y morir con nuestros hermanos de raza y han partido su pan con nuestros soldados en la vida, a un tiempo alegre y azarosa, de las trincheras. Por saber cuál es su temple y conocer la alta calidad de su moral ciudadana, todavía, en el trance doloroso de la despedida, nos atravesamos a pedirles un último favor. Sean ellos, al regresar a sus países de origen, infatigables pregoneros de nuestra verdad, y no desmayen hasta ganar la voluntad de aquellos que no han acertado a columbrar la grandeza de la Causa española, en la cual se cifra la Libertad de todos los Pueblos democráticos del Mundo.

EL PLENO

## Negrín hablará hoy a los pueblos de América

Valencia, 12, 2 madrugada.—La emisión extraordinaria que se había de celebrar hoy, organizada por "La Voz de España Republicana", con motivo de la fiesta de la Raza, ha sido suspendida; y

## EL PARTIDO COMUNISTA FRANCÉS AL LADO DE ESPAÑA

París, 11.—En el Velódromo de Invierno se ha celebrado una gran diosa Asamblea del Partido Comunista francés.

Hablaron André Marty y Maurice Thorez. En representación del Partido Comunista español, asistieron Pepe Díaz y "Pasionaria", que fueron aclamados por la muchedumbre.  
 Se informó sobre la situación internacional, diciendo que el pueblo francés no consentirá que España sea esclavizada por el fascismo italoalemán.

## LA CONFERENCIA NACIONAL DE LA SOLIDARIDAD

Madrid, 12, 2 madrugada.—El Comité Ejecutivo del S. R. I. de España ha hecho pública una nota dirigida a sus afiliados, organismos y al pueblo en general, invitando, como en años anteriores, a que envíaran a Madrid camiones con víveres, coincidiendo con la Conferencia Nacional de la Solidaridad.

## PLENO DEL COMITE NACIONAL DE UNION DE MUCHACHAS

Madrid, 11.—Se ha celebrado el Pleno del Comité Nacional de Unión de Muchachas.  
 Después del informe de la Secretaria general, Trini Torrijos, intervinieron las delegadas de provincias, que hicieron resaltar el trabajo inmenso que realizan todas las muchachas en la lucha por nuestra independencia.

en su lugar, se transmitirá una alocución, dirigida a los pueblos de América, por el Presidente del Consejo y Ministro de Defensa. La alocución comenzará a las 11 y media de la noche. A la una y media de la madrugada, y por el micrófono de Unión Radio, se iniciará un programa de música española, dedicada especialmente a América.

## El acto de Roquetas

El pasado Domingo, tuvo lugar a las seis de la tarde un gran acto Juvenil, en el pueblo de Roquetas del Mar donde asistieron los jóvenes de Aguadulce.

Como estaba anunciado hicieron uso de la palabra, por la Federación de Pioneros, Manuel García; José Moreno, Secretario de Organización de la J. S. U. de Aguadulce, y Pablo García Secretario General de dicho pueblo. Por la Federación Provincial de la J. S. U. hicieron uso de la palabra los camaradas Juan Amate y Diego Marzo Carmona, quienes marcaron las tareas a seguir por todos los jóvenes en los momentos actuales.

Una vez terminado el acto se trasladaron dichos camaradas al pueblo de Pechina, donde por la J. S. U. de aquel pueblo había sido organizado otro acto, con el mismo carácter, tomándose importantes resoluciones.

La gran concurrencia que asistió a dicho acto, en la que se destacaba una gran cantidad de muchachas, aplaudieron con entusiasmo las intervenciones de los representantes de la Federación Provincial de la J. S. U.

Terminó el acto con vivas a los partidos Socialista y Comunista, a la J. S. U. y a nuestro Ejército Popular.

## ROTUNDA VICTORIA DE LAS TROPAS CHINAS

Hanqueu, 12, 2 madrugada.—Las tropas chinas, en sus vigorosas ofensivas, han ocupado importantes ciudades, desalojando de ellas a los invasores, cuyos ataques han resultado inútiles para contener a los chinos.

La rotunda victoria de las tropas chinas aniquiló ayer a dos divisiones japonesas ocupando importantes puntos estratégicos en Kuang Tung y otras posiciones en la zona de Tienti a Pukén.

## Se han dado pasos importantes

(Viene de la primera plana)  
 de la tierra, el del abastecimiento, etc.

Pero es necesario para esa unidad de socialistas y comunistas hacer una buena labor de esclarecimiento de su significado, extender e intensificar el trabajo oportuno de los Comités de Enlace base de soluciones concretas de todos nuestros problemas, y erigiéndolos, entre otras cosas de positiva utilidad, en tribunales para entausar y afianzar nuestras mutuas relaciones, fundamentadas en el máximo respeto entre los militantes de ambos partidos, desconfiando, sancionando y desenmascarando ante las masas aquellos casos de sectarismo, de sabotaje a la unidad y otros que pudieran presentarse.

Nosotros acogemos con honda satisfacción las decisiones del Comité Nacional de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista.